Vorlage-Nr. 0682 / 2022 SPD Fraktion im Ortsbeirat Mainz-Laubenheim

Antrag zur Sitzung des Ortsbeirats Laubenheim am 20.05.2022

Brandgefahr und Vandalismus auf dem ehemaligen Campingplatz am Rheinufer durch illegales Grillen und Feieraktivitäten

Die Verwaltung wird gebeten, die Umgebung des ehemaligen Campingplatzes in Laubenheim insbesondere an den Wochenenden durch das Ordnungsamt vermehrt zu kontrollieren,

- den Bereich durch Hinweisschilder zu kennzeichnen, dass dies ein ruhiges, naturnahes Naherholungsgebiet ist (Grill- und Campingverbot),
- die Zufahrtmöglichkeiten mit geeigneten Mitteln derartig zu sperren, dass die Umgebung nicht mit Kraftfahrzeugen erreicht werden kann,
- einen Müllsammelbehälter im Zugangsbereich (Richtung NATO-Rampe) aufzustellen und
- den Sachstand der Ausweisung des Bereichs als Landschaftsschutzgebiet "Polderbereich Laubenheimer Unterfeld" dem Ortsbeirat mitzuteilen.

Soweit dieses Areal noch nicht als Landschaftsschutzgebiet ausgewiesen ist, bitten wir aus Gründen des Naturschutzes und der Rechtssicherheit um eine beschleunigte Ausweisung.

Es besteht umgehender Handlungsbedarf.

Begründung:

Der ehemalige Campingplatz war als ruhiges und naturnahes Naherholungsgebiet geplant. Zwischenzeitlich wird er jedoch als Grillplatz und Ort für Partys genutzt. Die Laubenheimer Feuerwehr musste dort bereits 2 Brände am Ufer löschen. Insgesamt befinden sich auf dem Gelände 7 Feuerstellen. Bürger haben berichtet, dass gegen Sonntagmittag immer noch Glutreste und Brandgeruch vorhanden waren. Dies in einer Zeit der Trockenheit und starker Waldbrandgefahr. Auch bleiben Müll und Glasscherben zurück. Neu gepflanzte Bäume wurden abgesägt oder abgebrochen. Naturnahe Sitzgelegenheiten (halbe Baumstämme) wurden aus den Verankerungen gerissen und entfernt. Auch im weiteren Bereich Richtung Bodenheim befinden sich Grillstellen und Baumsperren wurden aus der Verankerung gerissen

In der näheren Umgebung am Leinpfad wird geangelt (vermutlich Fischwilderei), gegrillt und Zelte für Camping wurden aufgebaut.

Durch die Restriktionen am Mainzer Zoll- und Winterhafen ist davon auszugehen, dass der Laubenheimer Rheinstrand jetzt verstärkt für Feieraktivitäten genutzt wird, gerade mit dem Beginn der warmen Jahreszeit.

Es besteht dringender Handlungsbedarf und es darf wegen der Brandgefahr im Naturschutzgebiet nicht länger abgewartet werden. Die örtlichen Verhältnisse geraten zunehmend außer Kontrolle, siehe beigefügte Bilder.

Für die SPD Wolfgang Stampp